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TODOS CONTRA A DENGUE
Faça sua parte: elimine materiais

 que acumulam água em sua residência

CÂMARA MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Justiça autoriza transporte de 
eleitores para revisão biométrica 

Reprodução TV Globo

O juiz José Antônio Maciel, que autorizou o transporte.

A Justiça Eleitoral 
autorizou a Prefeitura 
de Carmópolis de Minas 
a transportar eleitores, 
por meio de ônibus, até 
o cartório eleitoral de 
Passa Tempo (MG), para 
realização da revisão bio-
métrica obrigatória. O 
presidente da Câmara, 
vereador Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD), 
informou que o serviço 
será feito às segundas, 
quartas e quintas-feiras, 
com saída às 7h30 da 
Praça dos Passos.  Veja a 
íntegra da decisão judi-
cial.
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O presidente do Legislativo, Antônio Pinto de 
Vasconcelos, dirige a sessão

 em que o projeto foi apreciado.
Foi aprovado por unanimidade pelo plenário 

da Câmara Municipal o projeto de lei do Poder 
Executivo que dispõe sobre o Estatuto de Defesa, 
Controle e Proteção dos Animais no Município de 
Carmópolis de Minas. O texto estabelece normas de 
defesa e controle das populações animais urbanas e 
rurais e cria a Gerência de Controle e Proteção à 
Vida Animal. 
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Câmara aprova o
Estatuto dos Animais

Carmópolis recebe 
mais de R$ 1 milhão em 

emendas impositivas
O líder do governo na Câmara Municipal 

de Carmópolis de Minas, vereador Geraldo Lucas 
(DEM) informou, durante a sessão ordinária 
realizada no dia 18 de março de 2019, que a 
Prefeitura havia recebido, naquela semana, mais de 
um milhão de reais, fruto de emendas impositivas 
de parlamentares federais, recursos a serem usados 
em diversos setores da administração. 
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Mesmo com orçamento reduzido, em vista 
da crise econômica que assola os municípios 
de Minas Gerais, o Carnaval de Carmópolis de 
Minas, promovido pela Prefeitura, recebeu bons 
comentários e aplausos dos vereadores.
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Carnaval recebe 
elogios dos vereadores

Estagiários terão bolsa
 mensal de 700 reais

O Poder Legislativo de Carmópolis de Minas 
aprovou, por nove votos favoráveis e um contra, 
substitutivo ao Projeto de Lei nº 04, de 18 de 
fevereiro de 2019, que dispõe sobre a realização de 
estágio em órgãos da administração direta e indireta 
do município. 
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Falecimento de Anísio Donizete é 
lembrado com manifestações de pesar

Plenário alerta sobre estado 
crítico das estradas rurais
As péssimas condições das estradas rurais do 

município de Carmópolis de Minas foram motivo, 
mais uma vez, de muitos comentários e reivindicações 
no plenário da Câmara Municipal.
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O falecimento de 
Anísio Donizete Costa 
(Zete), que se dedicou 
ao encaminhamento 
de jovens ao esporte, 
foi lamentado pelos 
vereadores no plenário da 
Câmara Municipal.  Ele 
morreu no dia 10 de março.
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Execução de obras não
 é função do vereador
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Carmopolitano revindica 
melhorias nas estradas

O morador, Amarildo Teodoro Faleiro, utilizou 
o espaço “Tribuna Livre”, para denunciar o estado 
precário das estradas rurais e pedir ao Poder Executivo 
que execute as necessárias obras de manutenção, em 
vista dos graves problemas gerados para os usuários.  
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“Originário do grego antigo, o vocábulo vereador 
vem da palavra “verea”, que significa vereda, caminho. O 
vereador, portanto, seria o que vereia, trilha, ou orienta 
os caminhos. Existe no idioma brasileiro o verbo verear, 
que é o ato de exercer o cargo e as funções de vereador. 
Resumindo, o vereador é a ligação entre o governo e o povo. 
Ele tem o poder de ouvir o que os eleitores querem, propor e 
aprovar esses pedidos na câmara municipal e fiscalizar se o 
prefeito e seus secretários estão colocando essas demandas 
em prática. Por isso, é importante que o eleitor acompanhe 
a atuação do vereador para verificar se o trabalho está 
sendo bem desenvolvido.

Ao vereador cabe elaborar as leis municipais e 
fiscalizar a atuação do Executivo – no caso, o prefeito. São 
os vereadores que propõem, discutem e aprovam as leis 
a serem aplicadas no município. Entre essas leis, está a 
Lei Orçamentária Anual, que define em que deverão ser 
aplicados os recursos provenientes dos impostos pagos 
pelos cidadãos. Também é dever do vereador acompanhar 
as ações do Executivo, verificando se estão sendo cumpridas 
as metas de governo e se estão sendo atendidas as normas 
legais.

A Constituição Federal e as leis orgânicas municipais 
estabelecem tudo o que o vereador pode e não pode fazer 
durante o mandato. Para acompanhar se os vereadores 
estão cumprindo bem seus deveres perante a população, 
os eleitores podem ir às sessões legislativas ou mesmo 

conversar com os vereadores em seus gabinetes. Caso o 
eleitor descubra alguma irregularidade, é possível fazer 
uma denúncia ao Ministério Público.

Os vereadores fazem parte do Poder Legislativo, 
e discutem e votam matérias que envolvem impostos 
municipais, educação municipal, linhas de ônibus e 
saneamento, entre outros temas da cidade. Cada vereador 
é eleito de forma direta, pelo voto, tornando-se um 
representante da população. Por isso, deve propor projetos 
que estejam de acordo com os interesses e o bem-estar do 
povo.

Na câmara municipal (também chamada de câmara 
de vereadores), os projetos, emendas e resoluções têm de 
passar por comissões, para serem votados no plenário. 
Mesmo depois de aprovados, projetos e emendas precisam 
ser submetidos à apreciação do prefeito, que pode vetá-los 
total ou parcialmente ou aprová-los. Quando há aprovação, 
o projeto é publicado no diário oficial da cidade e vira lei.

Além das votações, os vereadores também têm o 
poder e o dever de fiscalizar a administração, cuidando da 
aplicação dos recursos e observando o orçamento. É dever 
deles acompanhar o Poder Executivo, principalmente em 
relação ao cumprimento das leis e da boa aplicação e gestão 
do dinheiro público.

Também são os vereadores que julgam as contas 
públicas da cidade, o que acontece todo ano, com a ajuda 
do tribunal de contas

Execução de obras não 
é função da Câmara

Não cabe aos 
vereadores determinarem ou 
decidirem sobre a execução 
de obras no município, 
prerrogativa exclusiva 
do Poder Executivo, 
portanto, do prefeito. O 
esclarecimento foi feito pelo 
vice-presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) 
- foto - , durante a sessão 
ordinária do Legislativo 
realizada no dia 25 de março 
de 2019. “Nos últimos 
dias os vereadores foram 
humilhados, massacrados nas 
redes sociais por pessoas que 
não conhecem a verdadeira 
função do vereador. E isto não 
podemos aceitar, pois nossa 
função é fiscalizar e fazer 
leis”, disse o parlamentar. 
(Leia nesta página, texto 
do Tribunal Superior 
Eleitoral -TSE, sobre as 
funções constitucionais dos 
vereadores.)  

De acordo com 
Marcelo, não é função do 
vereador consertar estradas, 
calçar ou asfaltar ruas. Todos 
os vereadores sabem das 
dificuldades do município e 
estão sempre de olho em vias 
e estradas que precisam de 
obras. Mas isto não é função 
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dos vereadores, que fazem 
isso apenas para colaborar 
com o Poder Executivo, que, 
entretanto, não está obrigado 
a atender tais indicações. 
Explicou Marcelo que muitas 
pessoas entendem de forma 
errada, considerando o 
pedido de um vereador como 
uma ordem de serviço. “É 
um direito de cada cidadão 
carmopolitano cobrar de seus 
representantes e não critico 
ninguém por isso. Afinal, 
estamos num país democrático 
e respeito plenamente o 
direito de expressão e a 
liberdade de imprensa. O 
problema são aquelas pessoas 
que não conhecem as funções 
do Poder Legislativo e levam 
para o lado político, utilizando 
as redes sociais para ofender”, 

apontou o vice-presidente. 
“O vereador que 

prometer resolver os 
problemas da cidade é 
mentiroso, pois isso não é 
função do parlamentar, mas do 
prefeito. O vereador não deve 
prometer e muitas vezes ele 
usa esse artifício para angariar 
votos em eleição. É preciso 
trabalhar com honestidade e 
verdade”, acrescentou.

Para seu colega 
Dirceu da Silva (PSD), quem 
tem obrigação de saber das 
condições das estradas é 
o secretário de Obras, que 
é pago para isto. Disse o 
parlamentar que, com um 
carro em boas condições, 
dá para percorrer todo o 
município em apenas dois 
dias, tomando ciência de 

tudo. “Os vereadores ajudam, 
apontando problemas 
e soluções, trazendo 
informações ao próprio 
secretário”, esclareceu. O 
argumento foi endossado 
por José Munir Machado 
(PSDB). 

O vereador Onaldo 
José dos Santos (PSDB) 
argumentou que a população 
tem direito de cobrar dos 
vereadores, que são seus 
representantes. Mas muitos 
usam as redes sociais para 
ofender, sobre coisas que não 
conhecem. 

O líder do bloco 
parlamentar do PSDB, 
vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
também concordou com 
Marcelo. Para ele muitas 
pessoas acham que os 
vereadores têm poder de 
consertar estradas e promover 
outros serviços públicos, 
mas os parlamentares estão 
ali para fiscalizar os atos do 
Poder Executivo, apresentar 
e votar projetos. Como tal, 
os vereadores têm obrigação 
de fiscalizar as condições 
das estradas rurais, pois 
a Lei Orgânica, que é a 
Constituição Municipal, foi 
votada pelo Legislativo e 
precisa ser cumprida. 

As funções do vereador

O falecimento de Anísio Donizete Costa, 
carmopolitano que se dedicou ao encaminhamento de 
jovens ao esporte, foi lamentado por vereadores no 
plenário da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, 
durante a sessão ordinária realizada no dia 11 de março de 
2019. Zete, como era conhecido em toda a cidade, morreu 
no dia 10 de março. Ele se dedicou ao esporte amador, 
sendo responsável por um longo trabalho junto a equipes 
municipais.

A memória do falecido foi saudada pelo presidente 
do Legislativo, vereador Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD), que manifestou seu pesar pela perda. O presidente 
lembrou que Anísio foi presidente e treinador da equipe 
amadora Sport Futebol Clube, preparando jovens e 
adultos, oferecendo a todos os benefícios que o esporte 
traz para uma vida mais saudável, contribuindo para a 
saúde física e mental das pessoas. 

“Incentivar o futebol é fomentar a grande paixão 
dos brasileiros. Esse esporte já salvou diversas vidas, 
tirando crianças das drogas, das más influências, tendo 
revelado grandes nomes para o Brasil e para o mundo”, 
continuou o presidente, acrescentando que Zete era 
natural do povoado Japão Grande e residia no Bairro de 
Fátima, em Carmópolis. “Nossos sinceros sentimentos à 
sua esposa Alice e familiares”, concluiu. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) manifestou seu 
pesar pelo falecimento de Zete, que foi seu companheiro 
no futebol, expressando seus votos de conforto à família. 

Dirceu da Silva (PSD) comunicou seus sentimentos 
de pesar à família de Zete. Disse ter perdido um amigo e 
um líder forte na comunidade do Japão Grande. “Quem o 
conheceu, sabe que era pessoa séria, cumpridora de seus 
deveres e de sua palavra, membro de uma família muito 
correta. Que Deus possa dar o conforto a todos” disse 
Dirceu, observando que Zete fará falta no trabalho com o 
esporte e não será fácil substituí-lo.

Também o vereador João Francisco Vieira (PSD) 
lamentou a morte do amigo Zete, pessoa muito útil à 
comunidade. Para ele, Carmópolis e a comunidade do 
Japão Grande perdem muito com o falecimento de um 
líder. 

Concluindo as manifestações, Gilberto Arnaldo 
de Freitas - Betinho (PSD) também manifestou seu pesar 
pela morte de Anísio, uma surpresa muito desagradável 
para as crianças e toda a comunidade do Japão Grande.

Anísio Donizete Costa (Zete) nasceu no dia 26 de 
janeiro de 1961 no povoado Japão Grande. Filho de José 
Costa (falecido) e Djalmina Silveira, era o mais velho 
entre os seis irmãos. Casou-se com Maria Alice dos Santos 
Costa, com quem teve três filhos: Sara, Everton e Nívea. 

Na adolescência manifestou seu talento para o 
futebol e aos 18 anos decidiu fundar um novo time em 
sua comunidade. Assim nasceu o “Sport Futebol Clube”. 
Pouco tempo depois recebeu a doação de um terreno para 
construir o campo e, por meio de mutirões, com a ajuda 
da população e de amigos, inaugurou o Estádio Maurício 
Vaz de Oliveira. Enfrentou vários desafios para manter o 
time em atividade, pelo qual fez o possível e o impossível. 
Viveu intensamente esse amor pelo clube, do qual era o 
atual presidente. Desenvolvia um belo trabalho com as 
crianças do povoado, ensinando, além do futebol, respeito, 
caráter e cidadania. 

Plenário manifesta pesar pelo 
falecimento de Anísio Donizete

Anísio com os atletas do Sport Futebol Clube.
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Foi aprovado por 
unanimidade pelo plenário da 
Câmara Municipal o projeto 
de lei do Poder Executivo que 
dispõe sobre o Estatuto de 
Defesa, Controle e Proteção 
dos Animais no Município de 
Carmópolis de Minas. O texto 
estabelece normas de defesa 
e controle das populações 
animais urbanas e rurais e 
cria a Gerência de Controle 
e Proteção à Vida Animal. 
Constituem objetivos básicos 
das ações de controle das 
populações animais: prevenir, 
reduzir e eliminar as causas 
de sofrimento dos animais; 
preservar a saúde e o bem 
estar da população humana, 
evitando-lhe danos, agravos 
ou incômodos causados 
por animais; criar, manter 
e atualizar um registro de 
identificação das populações 
animais do Município.

É vedado: ofender 
ou agredir fisicamente os 
animais, sujeitando-os a 
qualquer tipo de experiência, 
prática ou atividade capaz 
de causar-lhes sofrimento 
ou dano, bem como as 
que provoquem condições 
inaceitáveis de existência; 
manter animais em local 
desprovido de asseio ou que 
lhes impeça a movimentação, 
o descanso ou os privem de 
ar e luminosidade; obrigar 
os animais a trabalhos 
excessivos ou superiores às 
suas forças e a todo ato que 
resulte em sofrimento, para 
deles obter esforços que não 
se alcançariam senão com 
castigo; não propiciar morte 
rápida e indolor a todo animal 
cujo abate seja necessário 
para consumo; não propiciar 
morte rápida e indolor a 
todo animal cuja eutanásia 
seja recomendada; vender 
ou expor à venda animais 
em áreas públicas sem a 
devida licença de autoridade 
competente; enclausurar 
animais conjuntamente com 
outros que os molestem; 
qualquer forma de divulgação 
e propaganda que estimule 
ou sugira qualquer prática 
de maus-tratos ou crueldade 
contra os animais.

Os cães, gatos, 
equídeos e animais exóticos 
deverão ser devidamente 
registrados e cadastrados, no 
âmbito do Município, através 
de identificador eletrônico, 
denominado microchip, ou 

outros critérios estabelecidos 
pelo órgão municipal 
responsável pela proteção 
animal, que deverá manter 
esse registro atualizado, com 
os dados relativos ao animal, 
identificação do proprietário 
ou responsável e do local de 
permanência do animal. Os 
munícipes que apresentarem 
condições socioeconômicas 
insuficientes para arcar 
com o custo do processo 
de identificação, deverão 
proceder ao preenchimento 
de questionário avaliador 
e, se comprovada a falta 
de condições e mediante a 
subscrição de declaração 
de miserabilidade jurídica, 
ficarão isentos do pagamento 
dos preços de cadastro e 
identificação.

O controle 
populacional e de zoonoses 
de caninos e felinos será 
considerado função de saúde 
pública, que deverá abranger 
a esterilização cirúrgica, 
programa de educação 
ambiental ou outras medidas 
cabíveis. Serão estabelecidos 
preços públicos para 
esterilização cirúrgica dos 
animais.

É proibida a 
permanência de animais 
soltos nas vias e logradouros 
públicos ou locais de livre 
acesso público, exceto o cão 
comunitário definido na lei. É 
proibido o passeio de cães nas 
vias e logradouros públicos, 
exceto com o uso adequado 
de coleira ou enforcador e 
guia, devendo ser conduzidos 
por pessoas com idade e força 
suficientes para controlar os 
movimentos do animal. Os 
cães de raças sabidamente de 
ataque e mordedores, bem 
como os de comportamento 
bravio, somente poderão sair 
às ruas mediante o uso de guia 
curta com menos um 01 (um) 
metro com enforcador e o uso 
de focinheira.

O Poder Público 
Municipal poderá 
fornecer às associações 
protetoras de animais, 
com sede no Município 
e comprovadamente de 
utilidade pública, apoio 
técnico, logístico e material, 
e/ou recursos financeiros. O 
repasse de recursos financeiros 
às associações, no interesse e 
a critério exclusivo do Poder 
Público, será formalizado 
através de termo de parceria 

e destinado à compra de 
medicamentos, alimentos, 
demais materiais necessários, 
contratação de pessoal técnico 
e administrativo, ficando a 
beneficiária responsável pela 
prestação de contas, conforme 
prazos estabelecidos no termo 
de parceria.

É obrigatório em 
todos os matadouros, 
matadouros frigoríficos e 
abatedouros, estabelecidos 
no Município, o emprego 
de métodos científicos 
modernos de insensibilização 
aplicados antes da sangria por 
instrumentos de percussão 
mecânica, por processamento 
químico, choque elétrico 
(eletronarcose) ou, ainda, por 
outros métodos modernos 
que impeçam o abate cruel 
de qualquer tipo de animal 
destinado ao consumo. É 
vedado o uso de marreta 
e da picada de bulbo 
(choupa), bem como ferir ou 
mutilar os animais antes da 
insensibilização.

Fica incluída no 
Calendário Oficial do 
Município de Carmópolis de 
Minas a Semana de Defesa e 
Proteção dos Animais, a ser 
realizada na primeira semana 
do mês de Outubro de cada 
ano.

Em sua justificativa, 
o prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD) informou aos 
vereadores que a proposição 
de lei visava efetivar políticas 
públicas capazes de garantir a 
defesa e proteção dos animais 
contra o abandono, maus-
tratos e doenças, bem como 
o controle da população 
de animais em âmbito 
municipal, com castrações 
regulares e identificação dos 
animais.

Argumentou o prefeito 
que a proposta é de extrema 
importância para proteção à 
vida animal e para a saúde 
pública da população humana, 
garantindo um ambiente 
saudável no município, por 
meio de ações e serviços 
resultantes de esforços 
organizados e sistematizados 
entre órgãos municipais.E 
concluiu, esclarecendo que a 
imposição de penalidades aos 
indivíduos, que desrespeitem 
as regras regulamentadas 
pela proposição, se justifica 
com escopo de garantir seu 
regular cumprimento e fins 
que almeja.

O líder do governo 
na Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Geraldo Lucas 
(DEM) - foto-  informou, 
durante a sessão ordinária 
realizada no dia 18 de 
março de 2019, que a 
Prefeitura havia recebido, 
naquela semana, mais de 
um milhão de reais, fruto 
de emendas impositivas 
de parlamentares federais, 
recursos a serem usados 
em diversos setores da 
administração. 

“Foi uma semana 
muito própria para 
Carmópolis de Minas, 
tendo o município recebido 
verbas e novas indicações 
de emendas impositivas no 
valor de mais de um milhão 
de reais de deputados 
e do senador Antônio 
Anastasia”, afirmou o líder. 

De acordo com 
o vereador, Carmópolis 
recebeu verba de R$ 300 
mil, fruto de uma emenda 
do ex-deputado federal 
Edson Moreira, pelo que a 
cidade deve agradecer ao 
vereador Sérgio Damião 
Morais (PSDB) pelo 
grande trabalho que vem 
desenvolvendo em favor do 
município. Pediu que seu 
colega, juntamente com o 
prefeito, possam direcionar 
os recursos da melhor 
forma possível. 

Ainda segundo 
o líder, também foram 
recebidos R$ 125 mil do 
Ministério da Agricultura; 
R$ 250 mil do Ministério 
do Desenvolvimento 
Regional e outros R$ 100 
mil destinados à atenção 
básica da Saúde, montantes 
intermediados pelo 
deputado federal Domingos 
Sávio (PSDB-MG). Foram 
também depositados R$ 
100 mil, por iniciativa do 

Foi aprovado por unanimidade, pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, projeto de lei 
do Poder Executivo que institui o Fundo Municipal 
de Desenvolvimento Econômico (FMDE), vinculado 
à Secretaria Municipal de Governo, destinado ao 
financiamento de ações voltadas ao desenvolvimento do 
setor industrial, tecnológico e de empresas da cadeia de 
produção do município, em conformidade com a respectiva 
política municipal. Também foi criado o Conselho Gestor 
do FMDE.

Constituem recursos do FMDE: os provenientes de 
transferências dos Governos Federal e Estadual e dos Fundos 
Nacional e Estadual; doações, auxílios, contribuições, 
subvenções e transferências de recursos de pessoas 
físicas ou jurídicas, governamentais ou não, nacionais 
ou estrangeiras; o produto de aplicações financeiras dos 
recursos disponíveis; auferidos com a venda de imóveis 

para fins industriais, de acordo com a respectiva política 
municipal; outras receitas que lhe forem destinadas.

Constituem ativos do FMDE: a somatória dos 
recursos oriundos das receitas; direitos que porventura 
vierem a constituir em favor do Município, relacionados ao 
FMDE; bens móveis e imóveis, com ou sem ônus, destinados 
à execução dos programas e projetos aprovados pelo 
Conselho Gestor do Fundo Municipal de Desenvolvimento 
Econômico – GMDE.

Também foi instituído o Conselho Gestor do Fundo 
Municipal de Desenvolvimento Econômico (CGDE), 
órgão colegiado de caráter consultivo, de cooperação 
governamental nas políticas públicas destinadas ao 
desenvolvimento do setor industrial, tecnológico e de 
empresas da cadeia de produção do município e fiscalizador 
da aplicação dos recursos do FMDE.

Compete ao Conselho auxiliar na formulação de 

diretrizes e no controle da execução das políticas públicas 
destinadas ao desenvolvimento do setor industrial, 
tecnológico e de empresas da cadeia de produção do 
município; estudar, analisar e sugerir alterações na 
legislação pertinente; acompanhar, fiscalizar e avaliar a 
aplicação dos recursos do FMDE; elaborar e aprovar o seu 
regimento interno.

Justificando a iniciativa, o prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD) informou aos vereadores que a proposição 
tem como objetivo angariar ativos junto à iniciativa 
privada para o investimento em áreas estratégicas ao 
desenvolvimento econômico do Município de Carmópolis 
de Minas, especialmente aquelas voltadas para a expansão 
de áreas para implantação de novos empreendimentos 
produtivos.  Já o CGDE está sendo criado como forma de 
garantir o controle social dos recursos do FMDE com a 
ampla participação democrática.

Câmara aprova o Estatuto dos Animais
Carmópolis recebe mais de 
R$ 1 milhão em emendas 

impositivas

João Bosco Ribeiro

senador Antônio Anastasia 
(PSDB-MG).

Carmópolis também 
havia recebido, de acordo 
com Geraldo Lucas, um 
veículo da categoria van, 
destinado à Secretaria 
Municipal da Saúde, por 
intermédio do deputado 
federal Antônio Pinheiro 
Neto – Pinheirinho (PP-
MG) e da deputada 
estadual Ione Pinheiro 
(DEM), uma reivindicação 
do grupo “Juventude 
Democratas”, que apoiou 
esses parlamentares em 
suas campanhas eleitorais 
em Carmópolis de Minas. 
Lucas cumprimentou os 
membros do grupo pelo 
empenho, como também o 
atual presidente municipal 
do partido, Marco Aurélio 
Faleiro.

O vereador 
comemorou a chegada dessas 
novas verbas, informando 
que os montantes oriundos 
de Antônio Anastasia e 
Domingos Sávio foram fruto 
do trabalho de todo o grupo 
político que apoiou os dois 
candidatos, vereadores da 
base do governo, prefeito, 
vice-prefeito e secretários, 
que também se empenharam 
durante aas campanha 
eleitoral para que esses 
recursos pudessem se 
transformar em realidade. 

Sobre o mesmo 

assunto o vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
congratulou-se com o Poder 
Executivo pela entrega do 
posto de saúde no distrito 
de Bom Jardim das Pedras, 
com recursos também 
oriundos do governo 
federal, com reinauguração 
prevista para breve. 
Segundo ele, uma obra 
muito boa, que beneficiará 
toda a comunidade. 

O vereador 
José Munir Machado 
(PSDB) agradeceu 
aos parlamentares que 
destinaram verbas a 
Carmópolis, lembrando 
que o seu grupo político 
nunca deixou de apoiar o 
senador Anastasia, mesmo 
porque ele é filiado ao 
PSDB, mesmo partido de 
sua bancada na Câmara. 

Onaldo José 
dos Santos (PSDB) 
também agradeceu aos 
parlamentares que têm 
conseguido recursos para 
Carmópolis, parabenizando 
a administração pelo 
diálogo mantido com 
todos. Seu colega de 
bancada, Sérgio Damião 
Morais (PSDB), aplaudiu a 
atuação dos parlamentares, 
especialmente a Edson 
Moreira, deputado 
que apoiou e que já 
havia assumido esse 
compromisso com ele.

Lei institui o Fundo Municipal de Desenvolvimento Econômico 
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Quadro de pessoal da 
Câmara sofre alterações

A Câmara Municipal de Carmópolis aprovou, por 
unanimidade, o Projeto de Lei Complementar 03, alterando 
a Lei Complementar nº 37, de 24 de dezembro de 2008, que 
dispõe sobre o quadro de pessoal, fixa os vencimentos e 
estabelece diretrizes aos servidores do Poder Legislativo. O 
novo texto cria o cargo de assessor de licitações e contratos e 
acrescenta atribuições ao cargo de assessor jurídico.

O cargo criado poderá ser de provimento em comissão, 
de recrutamento amplo e de livre nomeação e exoneração pelo 
chefe do Poder Legislativo, ou, por função de confiança, a 
ser exercido por servidor ocupante de cargo efetivo. É pré-
requisito básico para o exercício da função ser bacharel em 
Direito, Administração, ou Economia.

Com carga horária de trinta horas semanais, são 
atribuições do assessor de licitações: exercer todo o 
assessoramento, direção, chefia, coordenação, planejamento, 
organização e controle pertinentes à respectiva área; dirigir e 
chefiar o setor de licitações e assessorar a Mesa Diretora sobre 
procedimentos de compras e serviços, conforme legislação 
Federal e Municipal, em especial a Lei 8.666/93; dirigir todas 
as licitações, contratos e congêneres relativos a compras e 
despesas efetuadas pela Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas; assessorar a Mesa Diretora acerca dos procedimentos 
essenciais para a realização de licitações, os casos que há 
previsão legal para dispensa de licitação e sobre os contratos 
administrativos; elaborar planilhas que permitam visualizar 
custos e propostas técnicas a serem emitidas; assessorar, 
dirigir e chefiar a participação em licitações; elaborar o 
cronograma de licitações.

Também cabe ao assessor exercer o controle de 
certidões e providências em parceria aos órgãos necessários 
para atualização; atuar com fiel observância à legislação e aos 
procedimentos administrativos, no que tange a elaboração de 
licitações e seus processos; assessorar, chefiar e dar suporte à 
Comissão de Licitação, servidores, distribuidores e preparar 
relatórios diversos; assessorar a Comissão Permanente de 
Licitação sobre todas as etapas do processo licitatório; analisar 
editais, fazer orçamentos, preparar recursos, esclarecimentos 
ou textos para impugnação de licitações, além de propostas 
e projetos com as respectivas documentações; acompanhar 
as licitações no âmbito da Câmara Municipal de Carmópolis, 
em todas as suas fases; prestar contas sempre que necessário; 
executar as atividades determinadas pelo presidente da 
Câmara. 

A nova lei altera a redação do item 02 das especificações 
das classes - cargo de provimento comissão do Anexo II da Lei 
Complementar nº 37, de 24 de Dezembro de 2008, que passa 
a vigorar com as seguintes alterações: 02 - Assessor Jurídico. 
Atribuições: assistir aos vereadores durante todas as reuniões 
plenárias, ordinárias e extraordinárias, e outras em que for 
solicitado; emitir parecer em todos os projetos sujeitos à 
deliberação da Câmara Municipal; assessorar a Mesa Diretora 
na elaboração dos projetos de sua competência; elaborar as 
portarias e demais atos normativos requeridos à Câmara; 
emitir parecer sobre a expedição de documentos requeridos à 
Câmara; assessorar a Câmara em todas as matérias submetidas 
à sua apreciação; representar a Câmara Municipal em todas as 
questões jurídicas em juízo ou fora dele; assessorar a Comissão 
Permanente de Licitação da Câmara Municipal; assessorar e 
orientar as Comissões da Câmara quando solicitado; atuar 
em conjunto com as demais unidades da Câmara Municipal, 
orientando-as no cumprimento das determinações legais e 
judiciais.

Também cabe a ele prestar assistência na elaboração 
de todos os contratos, convênios, convenções, escrituras e 
outros congêneres de interesse da Câmara Municipal quando 
solicitado; quando requerido pelo presidente, propor ação e 
representar nesta, a Câmara Municipal, sempre que a instituição 
ou o Poder Legislativo for desrespeitado e moralmente atacado;  
estudar e preparar consultas, sugestões, pareceres, projetos e 
demais documentos parlamentares de maior complexidade 
jurídica quando solicitado; exercer todo o assessoramento, 
direção, chefia, coordenação, planejamento, organização e 
controle pertinentes à respectiva área, e sobre o departamento 
jurídico da Câmara Municipal; executar outras atividades 
correlatas.                                                                                                                                                   

Justificando a iniciativa, a Mesa Diretora informou 
que o assessor de licitações e contratos será o responsável por 
importante setor da Câmara Municipal, que deve funcionar 
com fiel observância dos ditames legais, sempre de forma 
transparente e proba. O projeto também visa acrescentar 
atribuições ao cargo de assessor jurídico, dentre elas, participar 
de todas as sessões da Casa Legislativa, a fim de melhor 
amparar o presidente e os demais vereadores no momento 
das reuniões, em especial quanto à legalidade dos atos e a fiel 
observância do Regimento Interno da Câmara Municipal.

Uma usuária do sistema de saúde de Carmópolis de 
Minas enviou uma mensagem de áudio ao vice-presidente 
da Câmara Municipal, vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM), relatando problemas nos serviços de 
mamografia e de raio-X, que segundo ela não estariam 
funcionando. O caso foi relatado por Marcelo ao plenário, 
durante a sessão ordinária do Legislativo realizada no dia 
07 de março de 2019. 

O parlamentar informou, entretanto, que um novo 
aparelho de raio-X em breve estaria funcionando, fruto 
de um pedido seu ao deputado estadual Ivair Nogueira 

(MDB). Destacou que o novo aparelho atenderá 
inteiramente à demanda da população por exames. 

Quando à mamografia, serviço oferecido em 
Carmópolis e que é referência para cidades vizinhas, o 
vereador disse que realmente o aparelho se encontra 
inoperante e que, em vista disso, pedia à Secretaria 
Municipal da Saúde que tomasse as providências 
necessárias para que os exames voltassem a ser 
disponibilizados o mais rápido possível, lembrando que 
o câncer de mama, quando diagnosticado precocemente, 
apresenta grandes chances de cura.

REQUERIMENTOS INDIVIDUAIS

Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)
Rua Padre José da Costa - Que seja encaminhado 

ao Setor de Obras, atendendo reivindicação de um morador 
local, para que sejam tomadas as medidas necessárias quanto 
à limpeza de um lote na Rua Padre José da Costa, nº 19, tendo 
em vista que se encontra muito sujo, tornando-se local de 
proliferação de insetos e animais peçonhentos. Já foram feitas 
várias solicitações na Prefeitura por um morador, mas não foi 
tomada nenhuma providência. 

Povoado da Laje - Que seja encaminhado ao Setor de 
Obras, para efetuar, atendendo a reivindicação dos moradores 
locais, a retirada de enxurro na estrada que dá acesso ao 
Povoado da Laje, nas proximidades das propriedades dos 
senhores Helvenércio e José Hélio.

Rua Maria de Lourdes Costa - Que seja encaminhada 
ao Setor de Obras, a reivindicação do senhor Maurílio Augusto 
Luiz dos Santos, para que seja feita a manutenção na Rua Maria 
de Lourdes Costa,  no Bairro Amaral, que sofreu graves danos, 
consequentes da  chuva de granizo ocorrida em agosto de 2018 
e desde o ocorrido já foram feitas algumas reformas, que não 
foram concluídas, ocasionando na degradação de boa parte da 
via, especialmente no seu trecho final, nas proximidades da BR-
381 e no cruzamento  com a Rua João da Costa Vasconcelos, 
a qual está parcialmente interditada, impedindo o tráfego de 
veículos em um sentido. 

Além dos problemas acima mencionados os moradores 
e usuários ainda relatam o perigo das grandes valas que estão se 
formando nos dois lados da via, devido à falta da pavimentação 
que foi arrastada pela chuva de granizo e que se faz aumentar 
devido ao grande fluxo de água que vem recebendo das fortes 
chuvas. 

Solicitamos que sejam tomadas providências com a 
maior brevidade possível, pois essas valas representam grande 
risco para os moradores, motoristas, ciclistas, motociclistas e 
pedestres e vem se agravando a cada dia. 

A sugestão é que se faça um serviço de emergência, 
providenciando uma operação tapa-buracos para fechar as 
valas que estão abertas, não somente no local mencionado, mas 
também em outras vias que se encontram na mesma situação 
na cidade e na medida do possível ir fazendo a reposição do 
calçamento, esclarecendo que os paralelepípedos se encontram 
nos locais, necessitando apenas dos reparos. 

Distrito do Bom Jardim das Pedras - Que seja 
encaminhado ao Setor de Obras, pedido para a construção de 
meio-fio e colocação de fresa nas Ruas Gonçalves de Resende 
e Germânio Pinto de Souza, localizadas no Distrito do Bom 
Jardim das Pedras. 

Rua Tarcísio de Ramos - Que seja efetuada a troca de 
uma lâmpada na Rua Tarcísio de Ramos, em frente ao número 
69, nas proximidades da residência do senhor José Maria do 
Carmo. 

Passeios e praças - Que seja efetuada a manutenção dos 
passeios de nossa cidade e das praças, em especial a do Carmo 
e dos Passos.

Faixas de pedestres  - Que seja realizada a pintura das 
faixas de pedestres do município.

Rua Padre José da Costa - Que seja encaminhado 
ao Setor de Obras, atendendo reivindicação de um morador 
local, para que sejam tomadas as medidas necessárias quanto à 
limpeza de um lote na Rua Padre José da Costa, nº 19, tendo em 
vista que o mesmo encontra-se muito sujo, tornando-se local de 
proliferação de insetos e animais peçonhentos. Destaco ainda 
que já foi feita a referida solicitação na Prefeitura por várias 
vezes, mas não foi tomada nenhuma providência. 

Povoado da Laje - Que seja encaminhado ao Setor de 
Obras, para efetuar, atendendo a reivindicação dos moradores 

locais, a retirada de enxurro na estrada que dá acesso ao 
Povoado da Laje, nas proximidades das propriedades dos 
senhores Helvenércio e José Hélio. 

Rua Newton Ferreira Leite - Que seja feita uma 
operação tapa-buracos na Rua Newton Ferreira Leite, no Bairro 
Nossa Senhora de Fátima, tendo em vista que a via se encontra 
esburacada, prejudicando o tráfego de veículos.  

Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho (PSD)
Placas com nomes de ruas - Que seja encaminhado 

ao Poder Executivo, para reivindicar a colocação de placas 
identificando as ruas de nosso município, para facilitar a 
localização das vias.

Estrada Velha - Que seja encaminhado ao Poder 
Executivo, para solicitação junto ao Setor de Obras, em regime 
de urgência, atendendo solicitação dos usuários do local, a 
manutenção e roçamento da via conhecida popularmente como 
“Estrada Velha”.   
 

Onaldo José dos Santos (PSDB)
Rua Joaquim da Costa Santos - Que seja encaminhado 

ao Poder Executivo, para solicitação junto ao Setor de Obras, 
que seja providenciada a capina e uma operação tapa-buracos 
na Rua Joaquim da Costa Santos, no Bairro Graminha.

Avenida Ipê Amarelo - Que seja encaminhado ao 
Poder Executivo para solicitação junto ao Setor de Obras, o 
pedido para que seja providenciada a colocação de meio-fio na 
Avenida Ipê Amarelo, em toda via ou em parte dela, uma vez 
que boa parte já está na medida para a instalação, tendo em vista 
o grande fluxo de veículos, bem como o elevado número de 
pessoas que caminham pela via. 

Rua Formosa - que seja encaminhado ao Poder 
Executivo para solicitação junto ao Setor de Obras, atendendo 
reivindicação dos moradores do Bairro Aparecida, em especial 
da Rua Formosa, que seja efetuada a  poda de árvores e corte de 
moita de bambu, na via mencionada,  que está em contato com 
rede elétrica, trazendo risco para os moradores e motoristas que 
são obrigados a se desviar dos galhos, que estão invadindo as 
vias. 

Rua Maria Cândida de São José - Que seja encaminhado 
ao Poder Executivo para solicitação junto ao Setor de Obras, o 
pedido para que sejam providenciados reparos no calçamento 
da Rua Maria Cândida de São José, no Bairro Nossa Senhora de 
Fátima, tendo em vista a dificuldade de locomoção de pedestres 
e veículos que trafegam na via. 

Povoado do Sítio - Que seja encaminhado ao Poder 
Executivo para solicitação junto ao Setor de Obras, para que seja 
providenciada a manutenção da estrada principal que dá acesso 
ao Povoado do Sítio, bem como nas demais estradas naquelas 
proximidades, fazendo a manutenção em pontes e mata-burros, 
que se encontram em péssimo estado de conservação. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Povoado de São José - Que seja encaminhado ao 

Poder Executivo para solicitação junto ao Setor de Obras, que 
seja efetuada a manutenção de um mata-burro na propriedade 
do senhor Daniel, no local denominado Campo Alegre, no 
Povoado de São José. 

Rua Antônio Gonçalves Lara - Que seja encaminhado 
ao Poder Executivo, para solicitação junto ao Setor de Obras, 
que seja efetuada a manutenção do calçamento na Rua Antônio 
Gonçalves Lara, nas proximidades do número 268, devido às 
péssimas condições de tráfego.

Povoado do Matias - Que seja encaminhado ao Poder 
Executivo, para solicitação junto ao Setor de Obras, que seja 
efetuada a manutenção da estrada que dá acesso ao Povoado 
do Matias, tendo em vista que o local se encontra em péssimas 
condições de tráfego.

Usuária reclama de serviços
 de saúde paralisados
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João Bosco Ribeiro

A Justiça Eleitoral autorizou a 
Prefeitura a transportar eleitores, por meio 
de ônibus, até o cartório eleitoral de Passa 
Tempo (MG), para realização da revisão 
biométrica obrigatória. A informação 
foi prestada pelo vice-presidente da 
Câmara Municipal, vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM), durante a sessão 
ordinária do Legislativo realizada no dia 
01 de abril de 2019. Sobre o assunto, o 
presidente da Câmara, vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD), informou que 
o serviço será feito às segundas, quartas e 
quintas-feiras, com saída às 7h30 da Praça 
dos Passos.  

A seguir transcrevemos, na íntegra, 
a decisão assinada pelo juiz da 208.ª Zona 
Eleitoral de Passa Tempo, José Antônio 
Maciel.

“O Poder Executivo de Carmópolis 
de Minas solicita a autorização deste Juízo 
para trazer os cidadãos para realização da 
Biometria na sede do Cartório Eleitoral 
de Passa Tempo. Como é do conhecimento 
público, os municípios de Carmópolis de 
Minas, Passa Tempo e Piracema passam 
pela revisão biométrica obrigatória do 
eleitorado, sendo que todos os eleitores 
deverão realizar a revisão do título nos 
seguintes prazos: Carmópolis de Minas 
– De 05/02/2019 a 10/10/2019; Piracema 
– De 05/02/2019 a 17/12/2019 e Passa 
Tempo – De 05/02/2019 a 21/02/2020.

Atualmente, o município de 
Carmópolis de Minas está com menos 
de 20% da população biometrizada. Tal 
fato é preocupante e demanda esforço de 
todos os poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário, para divulgação da 
importância do comparecimento do eleitor 
ao cartório eleitoral. 

Levando em consideração que 
aquele eleitor que não comparecer à 
208.ª ZE/MG até o prazo limite, terá seu 
Título de Eleitor cancelado, implicando 
uma série de prejuízos a esse cidadão, é 

dever do poder público, além da adequada 
divulgação da informação, empreender 
medidas para facilitar a vida dos eleitores 
ao cartório eleitoral, uma vez que este 
possui sede no município de Passa Tempo, 
que dista cerca de 25 km do município de 
Carmópolis de Minas. Friso, ademais, que 
os horários de ônibus de Carmópolis para 
Passa Tempo são extremamente reduzidos 
o que torna ainda mais complexa a 
situação.

Assim, trata-se de notório serviço 
de utilidade pública, necessário para 
evitar prejuízo ao cidadão. Alerto que, a 
prestação do serviço em tela se distancia 
de medidas políticas eleitoreiras indevidas.

As medidas que visam colaborar 
com a justiça eleitoral, na busca pelo 
atendimento a todos os eleitores de 
Carmópolis de Minas, principalmente à 
população mais carente, é bem vinda e 
necessária.

Isto posto, defiro o pedido. 
Providencie-se as medidas para melhor 
atendimento à população de Carmópolis 
de Minas, assegurando a distribuição de 
senhas visando sempre a igualdade no 
atendimento ao público.

Os veículos e motoristas que 
realizarão o transporte devem ser 
previamente cadastrados no Cartório 
Eleitoral e identificados com cartazes de 
“A Serviço da Justiça Eleitoral”. Não 
será permitida a presença de vereadores, 
seus assessores; prefeito e seus assessores, 
nos veículos que farão o transporte. Será 
permitida a fiscalização do transporte 
por delegados de partidos (vigentes e 
regulares), previamente informados à 
Justiça Eleitoral (dois por partido, não 
podem atuar em conjunto), que, em 
hipótese alguma, poderão instruir os 
eleitores transportados.

Registre. Publique-se. Dê ciência 
ao Prefeito através do e-mail cadastrado 
junto ao Cartório Eleitoral”.

O líder da 
bancada do PSDB na 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo - foto 
-  Lara, comunicou, 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada 
no dia 07 de março de 
2019,  que um ônibus 
escolar com 29 assentos, 
conseguido pelo seu 
bloco parlamentar junto 
ao governo de Minas 
Gerais, já se encontra em 
atividades, a serviço da 
Secretaria da Educação, 
para transporte de alunos 
da zona rural.

“Como líder 
da bancada do PSDB, 
informo que Carmópolis 
foi contemplada com um 
micro-ônibus, conseguido 
junto ao governo do Estado 
de Minas Gerais, numa 

Falando no espaço 
dedicado a assuntos de 
interesse público, durante 
a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 18 de 
março de 2019, o vereador 
Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) 
informou ao plenário ter 
participado de reunião 
com os produtores de 
tomates locais, na qual 
também compareceram 
os vereadores Geraldo 
Lucas, Dirceu da Silva e o 
prefeito Geraldo Antônio 
da Silva, para discutir 
iniciativas no sentido de 
conseguir prazo maior 
para resolverem questões 
trabalhistas.

De acordo com o 
seu relato, os produtores 

foram visitados por 
fiscais do Ministério do 
Trabalho, inclusive com 
aplicação de multas, 
exigindo a assinatura das 
carteiras profissionais dos 
trabalhadores do setor. 
Entretanto, alegam os 
produtores que contratam 
mão de obra para apenas 
um ou dois dias na semana, 
e que ficará difícil para 
eles, sob o ponto de vista 
dos custos, se tiverem que 
assinar as carteiras desses 
trabalhadores. 

Os produtores 
também relataram 
dificuldades quando à 
outorga do uso da água, 
que, segundo eles, a cada 
dia fica mais cara. “Essas 
pessoas querem trabalhar, 
fortalecendo a economia 
local, mas esbarram em 

obstáculos desse tipo”, 
analisou o parlamentar, 
manifestando sua 
preocupação com as 
obrigações exigidas pelo 
governo. Os produtores 
pediram ao prefeito que 
tentasse conseguir pelo 
menos a prorrogação do 
prazo para prepararem a 
documentação necessária 
à regularização.

O vereador disse 
estar apreensivo, pois o 
problema pode gerar mais 
desemprego, afetando a 
já enfraquecida economia 
municipal. Alertou, ainda, 
para o fato de que muitos 
produtores terão que 
parar de plantar tomates, 
principal produto agrícola 
do município, pois 
não suportarão a carga 
tributária.

Justiça autoriza transporte de 
eleitores para revisão biométrica 

Novo micro-ônibus
 já opera na cidade

indicação do doutor Gilmar 
de Assis, que infelizmente 
não conseguiu se eleger 
como deputado federal, 
mas a quem agradecemos”, 
noticiou o vereador.

O líder do governo 
no plenário, vereador 
Geraldo Lucas (DEM), 
parabenizou a bancada do 
PSDB por ter conseguido 
o micro-ônibus, afirmando 

que a Prefeitura está 
aberta para receber novos 
convênios, não havendo 
nenhuma resistência por 
parte do prefeito ou da 
bancada de situação. 
Informou, ainda, que o 
veículo está atendendo 
ao povoado do Bicudo, 
reunindo duas linhas, por 
possuir maior capacidade 
de transporte. 

Em pronunciamento feito durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, realizada no dia 25 de 
março de 2019, o vereador Geraldo Lucas 
(DEM) – líder do governo no plenário, 
afirmou que, infelizmente, Carmópolis, 
como todos os municípios mineiros, 
mergulhou numa crise sem precedentes, 
devido ao roubo, boicote e rombo do 
governo de Fernando Pimentel (PT) e do 
atual Romeu Zema (NOVO). De acordo 
com o líder, Pimentel deixou o governo 
devendo R$ 6,2 milhões a Carmópolis. 
Com Zema esse débito já subiu para R$ 
7 milhões. Revelou ter feito essa cobrança 
via redes sociais, obtendo grande apoio. 
Geraldo Lucas ressaltou, entretanto, que 
mesmo com todas as dificuldades, não há 
nenhum credor reclamando da Prefeitura, 
muito menos afirmando que o Executivo 
esteja devendo. 

Em tom de desabafo, continuou: 
“Ninguém fala, na Câmara, que a 
Prefeitura repassa religiosamente R$ 235 
mil ao hospital todos os meses, um dever 
do Executivo que nunca deixou de ser 
cumprido. Trata-se de uma obrigação, 
do mesmo modo do governador, que, 
entretanto, não cumpre a dele. Onde está a 
responsabilidade do governo?”

Lucas acrescentou que, em 
Carmópolis, o setor de saúde funciona 
muito bem. Viu-se isto no mês de março, 
na prestação de contas quadrimestral 
realizada pela secretária na Câmara, cujo 
balanço mostrou mais de 4.800 viagens 
de pacientes para tratamento em outros 
municípios, mostrando que a saúde está 
fluindo. “Mas aparece pouca gente para 
falar disso. Também a Educação está 
fluindo bem. O transporte escolar voltou 

a funcionar. Não falta merenda de boa 
qualidade nas escolas. Os servidores da 
Prefeitura estão com seus salários em dia. 
Os repasses para a Câmara, em torno de 
R$ 120 mil por mês, também estão em 
dia”, continuou o vereador, admitindo 
ser necessário proceder ao serviço de 
manutenção nas máquinas, o que fica muito 
difícil sem os sete milhões que o governo 
de Minas deve ao município. E continuou: 
“Como vamos fazer isto? Tirando dinheiro 
da Educação e da Saúde? Ninguém fala das 
dores que o Executivo vem passando e das 
soluções que vem conseguindo. Ninguém 
vai às redes sociais para aplaudir, quando 
algo de bom acontece. Tenho orgulho 
de participar deste governo municipal, 
por sua seriedade e compromissos com 
a população. Devemos cobrar o bônus 
sabendo do ônus.” 

O vereador João Francisco Vieira 
(PSD) concordou com Lucas sobre os 
problemas que imperam no governo de 
Minas, lembrando que o povo elegeu o 
novo governo para mudar, mas ao invés 
disso, ele abandona os municípios.

José Munir Machado (PSDB) 
concordou com Lucas, reconhecendo que 
muitas coisas estão sendo feitas e que 
fica satisfeito com o anúncio de soluções, 
mas outras providências mais fáceis estão 
ficando de fora. 

O presidente do Legislativo, vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD), 
concordou com os argumentos apresentados 
pelo vereador Geraldo Lucas a respeito da 
administração municipal, que segundo ele 
tem realmente desenvolvido bons trabalhos 
em várias frentes, mesmo sofrendo com a 
falta de recursos, em vista da crise econômica 
e da dívida do governo estadual.

Tomaticultores pedem prazo para 
legalizar situação trabalhista

Líder do governo denuncia roubo 
e boicote do governo de Minas
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O morador de Carmópolis de 
Minas, Amarildo Teodoro Faleiro (foto), 
utilizou o espaço dedicado à “Tribuna 
Livre”, durante a sessão ordinária da 
Câmara realizada no dia 25 de março 
de 2019, para denunciar o estado 
precário das estradas rurais que cobrem 
o município e pedir ao Poder Executivo 
que execute, com urgência, as necessárias 
obras de manutenção, em vista dos graves 
problemas gerados para os usuários.

Ele disse que não gostaria de estar 
ali fazendo aquele tipo de reivindicação, 
pois acreditava que uma conversa com 
os vereadores resolveria. Mas já havia 
conversado com todas as pessoas que 
poderiam solucionar o problema, entre 
elas a secretária municipal da Educação 
Rosa Maria Teixeira; o vice-prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) e o secretário 
municipal de Infraestrutura Urbana e 
Rural, Carlos Antônio Nascimento, mas 
teve uma imensa decepção. 

Amarildo citou como exemplo 
a estrada do povoado da Cachoeira, 
onde ele trabalha em linha de transporte 
escolar. Narrou que, quando chove, o 
trecho fica praticamente sem condições 
de tráfego e que, há dias, um episódio 
mostrou o tamanho do problema. Na 
volta das aulas, sem condições de passar 
por determinado trecho, foi obrigado a 
deixar alunos no meio da estrada, a mais 
de cinco quilômetros de suas casas. 

“Por que isso ocorre?”, questionou 
o cidadão, lembrando que as respostas 
são sempre as mesmas: fortes chuvas 
impossibilitando o trabalho das máquinas 
e crise econômica. Para Amarildo, 
entretanto, se a crise impede que se 
coloque um caminhão de cascalho em 
buracos, estaria configurado estado de 
calamidade pública, pois a Prefeitura 
tem o caminhão, tem a mão de obra, 
tem o material, tem um maquinário de 
fazer inveja a muitas prefeituras, mas, 
infelizmente, tudo está sendo sucateado, 
como é de conhecimento de todos. 

Lembrou já ter trabalhado nessa 
área na Prefeitura, com experiência 
suficiente para saber que estrada rural não 
se conserta apenas uma vez por ano, mas 
quantas vezes forem necessárias. Apontou 
caso específico de um mata-burro que se 
encontra quebrado há dois anos. Contou 
que por três vezes já ajudou a retirar 
veículos que se acidentaram naquele 
local, que oferece pouca visibilidade aos 
motoristas. E questionou: a Prefeitura 
tem os mata-burros, tem a mão de obra e 
por que não conserta?

Amarildo argumento que sempre 
ouviu que época de chuva não é o melhor 
momento para arrumar estradas, mas de 
acordo com um curso do qual participou 
na Associação dos Usuários da Bacia 
Hidrográfica do Rio Pará (CBH-Pará), a 
melhor estação é a das águas, não para 
patrolar, mas para esgotar e entupir áreas 
alagadas com material próprio. Para ele, 
o melhor que se faz é conservar, manter, 
tirando enxurradas, fazendo patrolagem 
correta, deixando pistas abauladas para 
que a água escorra nas laterais e não no 
meio da estrada. 

Recordou que no tempo em que 

Carmopolitano reivindica melhorias nas estradas

trabalhou na Prefeitura existiam apenas 
dois caminhões bem usados e duas 
motoniveladoras também velhas, mas as 
estradas naquela época eram melhores 
que as de hoje. E afirmou: “Hoje, quem 
conhece a garagem da Prefeitura, pode 
afirmar que a cidade está bem estruturada, 
devido ao número de máquinas existentes, 
mas se encontram todas estragadas. 
Temos, primeiro, que consertar os 
veículos para depois fazer a manutenção 
das estradas.”

Ainda de acordo com ele, 
funcionários da garagem da Prefeitura 
lhe garantiram que, se a Prefeitura parar 
de fazer serviços para particulares, 
conseguiria consertar todas as estradas de 
forma rápida. Disse ser do conhecimento 
de todos, e ele é prova de que a Prefeitura 
tem dado preferência ao fornecimento de 
fresa da Fernão Dias a particulares, quando 
deveria priorizar as obras de interesse 
coletivo. Segundo ele, funcionários da 
Prefeitura confirmaram isso, conforme 
gravação em seu poder. 

Continuando sua argumentação, 
revelou que o secretário Carlos Antônio 
disse a ele que não conserta estrada 
em tempo de chuva. Disse que lê todas 
as edições do Jornal da Câmara e vê a 
quantidade de requerimentos que são 
encaminhados pelos vereadores, mas o 
secretário está queimando o prefeito e os 
parlamentares municipais, pois parte dos 
requerimentos oriundos da Câmara não 
estão sendo atendidos, pois a preferência 
é pela demanda de particulares. “Não sou 
contra isso, pois todos pagam impostos 
e têm direitos. Entendo, entretanto, 
que primeiramente deve-se atender ao 
interesse coletivo, pois todos utilizam as 
estradas”, observou. 

Amarildo lembrou dos tempos em 
que era prefeito o doutor Silas Faleiro, 
já falecido, com o qual trabalhou como 
secretário. Silas exigia dos funcionários 
que dessem atenção ao povo, algo que ele 
não tem visto hoje.

Sobre o assunto, o líder do governo 
no plenário, vereador Geraldo Lucas 
(DEM), concordou ser possível, em 
época de chuvas, proceder a serviços 
como esgotamento de poças d’água 
e retirada de enxurros das estradas. 
Revelou que na semana seguinte o 
prefeito estaria disponibilizando três 
motoniveladoras (patrols) para dar início 
aos trabalhos de manutenção das estradas 
rurais, uma delas alugada e cujo serviço 
seria terceirizado. A previsão, segundo 

ele, seria de três a quatro meses para a 
cobertura de toda a malha viária, que em 
Carmópolis ultrapassa os mil quilômetros 
de extensão. 

O vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) confirmou que, em dois anos de 
mandato, realmente tem ouvido muitas 
reclamações a respeito das estradas rurais.

José Munir Machado (PSDB) 
recordou ter exercido o cargo de 
secretário municipal e no último ano de 
seu trabalho não havia nem mesmo um 
palmo de estradas para consertar. Munir 
afirmou que não deixava funcionário 
ficar esperando na garagem da Prefeitura 
para ver se daria sol ou não. E assim, 
muitas vezes com chuva, trabalhava-
se o dia todo. Mas infelizmente no 
momento, em Carmópolis, a questão não 
são apenas as chuvas, mas as máquinas 
que apresentaram defeitos. Para ele, a 
administração precisa melhorar muito a 
prestação de serviços ao meio rural, cujos 
moradores estão indignados, pois pagam 
em dia seus impostos sem terem o devido 
retorno. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara – líder do bloco do PSDB, afirmou 
que esteve com Amarildo na semana 
anterior, quando questionou sobre os 
problemas nas estradas. Lembrou o líder 
que, no início de seu mandato, colocou 
na pauta de discussões da Câmara a 
necessidade de disponibilização dos 
chamados “conservas” de estradas, 
trabalhadores que ficam por conta da 
manutenção de trechos das rodovias. 
Nas reuniões da Câmara também falou 
sobre o mata-burro citado por Amarildo, 
que há dois anos se encontra quebrado, 
com a estrada praticamente intransitável. 
Enumerou outras estradas que se 
encontravam em estado precário, como 
as dos povoados de Bicudo, Matias, Laje, 
Vargem Grande e distrito de Bom Jardim 
das Pedras. Também citou a nova redação 
da Lei Orgânica Municipal, modificada 
pelos vereadores e que precisa passar a 
valer. Continuou, afirmando que, segundo 
informações, a Prefeitura possui uma 
retroescavadeira de exclusividade do 
meio rural, a ser utilizada, entre outros 
trabalhos, para abrir cacimbas e limpar 
mata-burros. 

O vice-presidente do Legislativo, 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM), agradeceu e parabenizou a 
participação de Amarildo, afirmando que 
a tribuna da Câmara é realmente para 
ser usada em favor do interesse público. 

Disse que Amarildo lembrou muito bem 
o doutor Silas, de cuja administração teve 
o prazer de ser secretário. Narrou que, 
enquanto prefeito, Silas sempre pediu 
aos servidores públicos que tratassem as 
pessoas com educação. Confirmou que 
realmente a situação das estradas rurais 
é ruim, mas que muito em breve isso 
seria normalizado, como anunciado pela 
própria Prefeitura. 

Dirceu da Silva (PSD) elogiou 
a presença de Amarildo na Câmara. 
Explicou, entretanto, que os vereadores 
só podem pedir, sem a certeza de que o 
problema será resolvido. Disse que a 
população pede pouco: educação, saúde 
e estradas. Concordou com o argumento 
de que é possível continuar o serviço nas 
estradas, mesmo com chuva fraca, com 
o trabalho mais pesado sendo executado 
por mão de obra contratada. 

João Francisco Vieira (PSD) 
agradeceu a presença de Amarildo e 
mostrou que todos os vereadores lutam 
pela reforma das estradas. 

Onaldo José dos Santos (PSDB) 
narrou que, naquela semana, muitas 
pessoas reivindicaram obras nas estadas, 
pelas redes sociais, e com razão, pois 
como afirmou Amarildo, a Prefeitura 
tem o material, faltando agora consertar 
as máquinas e destacou a boa notícia 
dada pelo líder do governo, sobre a 
disponibilização de três máquinas para o 
serviço. 

Sérgio Damião Morais (PSDB) 
argumentou que o serviço de manutenção 
das estradas sempre fica aparentemente 
bom, mas o problema são as enxurradas, 
que correm por grandes extensões das 
pistas, inclusive em suas partes centrais. 
A conclusão é de que o trabalho será 
sempre inútil, se as enxurradas não forem 
retiradas, pois são elas que mais estragam 
as vias. 

O vice-presidente da Casa, Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM), manifestou 
sua satisfação com a notícia dada pelo 
prefeito pessoalmente, naquela data, a 
alguns vereadores, de que disponibilizaria 
3 máquinas para proceder ao serviço de 
manutenção nas estradas rurais.

O secretário da Mesa Diretora, 
Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho 
(PSD) destacou que a Câmara é a 
casa do povo e por isso é o local 
indicado para reivindicar. Para ele, 
quem sofre mais são os moradores de 
regiões distantes, obrigados a utilizar 
várias estradas para terem acesso 
a determinado destino. Concordou 
sobre a prioridade na prestação de 
serviços para a coletividade, antes de 
dar atenção a pedidos de particulares. 
Lembrou, entretanto, que o novo 
governador de Minas, Romeu Zema, 
já está devendo mais de quatrocentos 
mil reais à Prefeitura de Carmópolis, 
isto sem contar a dívida de milhões que 
veio do governo passado.  Lembrou 
que o município possui mais de mil 
quilômetros de estradas de terra e mesmo 
com três máquinas trabalhando, não será 
fácil decidir por onde começar. Para ele 
será necessário traçar um cronograma 
de obras, iniciando os trabalhos pelos 
trechos em pior situação. 
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O Poder Legislativo de Carmópolis 
de Minas aprovou, por nove votos 
favoráveis e um contra, substitutivo ao 
Projeto de Lei nº 04, de 18 de fevereiro 
de 2019, que dispõe sobre a realização de 
estágio em órgãos da administração direta 
e indireta do município. De acordo com 
Artigo 9º do projeto aprovado, na hipótese 
de estágio obrigatório ou não obrigatório, 
o estagiário fará jus a bolsa de estágio, 
no valor de setecentos reais mensais, 
conforme a jornada de atividade prevista.

O estágio é ato educativo escolar 
supervisionado, desenvolvido no ambiente 
de trabalho, que visa à preparação para 
o trabalho produtivo de educandos que 
estejam frequentando o ensino regular 
em instituições de educação superior, de 
educação profissional, de ensino médio, 
da educação especial e dos anos finais 
do ensino fundamental, na modalidade 
profissional da educação de jovens e 
adultos.

O estágio faz parte do projeto 
pedagógico do curso e visa ao aprendizado 
de competências próprias da atividade 
profissional e à contextualização 
curricular, objetivando o desenvolvimento 
do educando para a vida cidadã e para o 
trabalho.

O líder do governo no plenário 
da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, vereador Geraldo Lucas (DEM) 
disse, durante a sessão ordinária realizada 
no dia 01 de abril de 2019, que o objetivo 
inicial do Poder Executivo era reduzir 
os salários dos estagiários para cerca 
de 55% do salário mínimo. Mas, após 
conversas com os envolvidos, chegou-se 
ao valor de R$ 700,00, para 25 contratos. 
Explicou que, em tempos que estão a 
exigir austeridade da administração 
municipal, isso significa uma economia 
de R$ 90 mil por ano. Observou que a 
redução de salários não é vantagem para 
nenhum político, mas trata-se de uma 
necessidade, em vista das dificuldades 
que Carmópolis atravessa, a exemplo de 
todos os municípios mineiros. 

O líder destacou que o valor a ser 
pago ainda é o maior entre as cidades 
da região e lembrou que, apesar dos 
estagiários prestarem um bom serviço, a 
responsabilidade sobre tudo o que ocorre 
dentro da sala de aula é do professor 
efetivo e da diretora da escola, sendo, 
portanto, uma prestação de serviços 
devidamente supervisionada.

Lucas informou que a expectativa 
era de continuar com 25 contratados. Caso 
o projeto não fosse aprovado, o prefeito 
seria obrigado a reduzir esse número para 
15. Da forma que foi proposta, o governo 

evita a demissão de dez pessoas. 
Concordando com Lucas, o 

secretário da Mesa Diretora da Câmara, 
vereador Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) disse que todos gostariam 
que os estagiários recebessem um salário 
mínimo ou até mais. Entretanto, o estágio 
é uma via de mão dupla, com os estudantes 
ganhando a oportunidade de praticarem o 
ofício que abraçaram. Pior seria se eles 
tivessem que sair da cidade para conseguir 
seus estágios. Para ele, a administração 
ganha porque eles se dedicam muito, 
desempenham suas funções com carinho e 
amor. Por isso considera que todos saíram 
ganhando, motivo de seu voto favorável. 
Durante a sessão ordinária realizada no 
dia 18 de março, o secretário já havia 
manifestado sua satisfação com o projeto. 

O presidente do Legislativo, 
vereador Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD), endossou os argumentos de Lucas 
e Gilberto, tendo em vista as limitações 
ora impostas ao Poder Executivo e para 
que o número de vagas de estagiários seja 
pelo menos mantido, dando oportunidade 
de trabalho a quem realmente precisa. 

Também o vereador Sérgio 
Damião Morais (PSDB) manifestou 
seu entendimento de que os ganhos dos 
estagiários deveria ser de um salário 
mínimo, mas como houve acordo, votou 
favoravelmente ao projeto. 

O líder do bloco parlamentar do PSDB 
na Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, 
vereador Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, justificou seu voto contrário ao Projeto 
de Lei do Poder Executivo, que reajustou o 
salário dos estagiários ligados à administração 
pública. Em manifestação durante a sessão 
ordinária do Legislativo realizada no dia 01 de 
abril de 2019, ele disse que no seu entendimento 
existem outras maneiras de enxugar os gastos, 
principalmente na área da Educação e em setor 

que atende a crianças especiais. 
O líder fez questão de registrar que não 

entrou em acordo com o prefeito sobre a questão 
dos estagiários, em reunião realizada com o 
chefe do Executivo da qual ele participou. E 
disse mais: “Nenhum vereador teve voz ativa 
naquela reunião. O prefeito simplesmente 
afirmou que já havia conversado com o seu 
líder, Geraldo Lucas, e que a Prefeitura tinha 
condições de pagar 700 reais, e encerrou a 
reunião. Não fiz acordo e sou contra o projeto.”  

Discursando durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, 
realizada no dia 01 de abril de 2019, o vice-
presidente do Legislativo, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM), explicou seu voto 
favorável ao substitutivo do Projeto de Lei 
(PL) do Poder Executivo que reajustou os 
salários dos estagiários de R$ 550,00 para R$ 
700,00. Em sua opinião o ganho deveria ser de 
um salário mínimo e sua posição seria contrária 
à aprovação do PL, mas o Poder Executivo se 
reuniu com todos os estagiários e a maioria 
concordou com o valor de R$ 700,00. Daí seu 
voto favorável, seguindo o que foi aceito pelos 
profissionais envolvidos.

Marcelo lembrou, ainda, que caso a 
Câmara reprovasse o projeto, o prefeito poderia 
dizer que pagaria um salário, mas contratando 
apenas a metade do previsto. O vice-presidente 
revelou ter sido procurado por professoras 
contratadas em fevereiro de 2018, com 
término em julho de 2019. Ou seja: no período 
das férias, as professoras terão seu contrato 
interrompido e voltarão a ser contratadas no 

retorno das aulas. “Não é ilegal, mas o contrato 
deveria ser feito a partir do primeiro dia de aula 
e com término no último dia letivo”, ponderou 
o vereador, pois parece ser uma maneira da 
Prefeitura economizar e não pagar as férias 
das contratadas. “Temos que olhar o lado do 
trabalhador. Sempre defendi as bandeiras dos 
funcionários”, acrescentou. 

O líder do governo no plenário, vereador 
Geraldo Lucas (DEM) esclareceu que os 
contratos tiveram de ser interrompidos porque, 
a partir do mês de agosto, oss professores que 
passarem em concurso assumirão os cargos na 
condição de servidoras efetivas.

Durante a sessão ordinária realizada 
no dia 18 de março, o vice-presidente já 
havia ressaltado a importância da iniciativa. 
Ele parabenizou as monitoras estagiárias, 
que reivindicaram e se esforçaram para 
conseguir o reajuste. Para ele as estagiárias 
merecem e estão de parabéns. E lembrou ter 
sido ele o primeiro vereador a se manifestar 
favoravelmente, assim que o projeto chegou 
à Casa.

Estagiários terão bolsa mensal de 700 reais

João Bosco Ribeiro

O estágio poderá ser obrigatório, 
definido como tal no projeto do curso, 
cuja carga horária é requisito para 
aprovação e obtenção de diploma; e não 
obrigatório, desenvolvido como atividade 
opcional, acrescida à carga horária regular 
e obrigatória. O estágio, em nenhuma 
hipótese, cria vínculo empregatício de 
qualquer natureza com a Administração 
Pública. A duração do estágio, na mesma 
parte concedente, não poderá exceder dois 

anos, exceto quando se tratar de estagiário 
portador de deficiência. A seleção de 
candidatos ao estágio será realizada pela 
parte concedente, através de seu órgão 
competente.

De acordo com emenda modificativa 
proposta pela Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação Final, também aprovada 
pelo plenário, a jornada de atividade 
em estágio será de quatro horas e trinta 
minutos diários, sendo vinte e duas horas 

e trinta minutos semanais no caso de 
estudantes do ensino superior da educação 
profissional, de nível médio e do ensino 
médio regular. E carga horária de quatro 
horas diárias, e vinte horas semanais 
para estudantes de educação especial e 
dos anos finais do ensino fundamental, 
na modalidade profissional de educação 
de jovens e adultos, bem como para 
estudantes do ensino superior da educação 
profissional, de nível médio e do ensino 
médio regular.

Justificando o projeto enviado à 
Câmara, o prefeito Geraldo Antônio da 
Silva (PSD) informou se tratar de um 
instrumento de regulação das atividades 
do estágio curricular obrigatório ou não 
obrigatório, estabelecendo-se os direitos 
e obrigações dos órgãos da administração 
direta e indireta do município de 
Carmópolis de Minas, das instituições 
de ensino e dos estagiários. Frisou que 
a iniciativa abrange todos os níveis de 
ensino, ou seja: o ensino superior, médio 
profissionalizante, educação de jovens e 
adultos, educação especial e os anos finais 
do ensino fundamental. E informou que 
o valor proposto deverá sofrer reajustes 
anuais na mesma data e nos mesmos 
índices de reajuste dos servidores municipais.

Líder do governo explica 
decisão do Executivo

Vice-presidente diz porque votou a favor 

Vereador justifica
voto contrário

João Bosco Ribeiro

Lombadas físicas, 
também conhecidas como 
quebra-molas, instaladas 
na Rua Vicente Inácio da 
Silveira, no Bairro Glória, 
são motivo de preocupação 
para o vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) - foto. Ele 
abordou o tema durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de 
Minas, realizada no dia 18 de 
março de 2019.

Para o vereador, as 
medidas das saliências não 
acompanham as normas 
estabelecidas e colocam em 
risco os motoristas, podendo, 
ainda, causar prejuízos 
materiais. Ele alertou para 
o fato de já ter ocorrido 
naquele ponto pelo menos 
dois acidentes. Destacou que 
o local é escuro e não dispõe 
de sinalização eficiente. 

Célio pediu ao Poder 
Executivo que tome as 
providências necessárias com 
a devida urgência, em vista 
dos perigos ali existentes, 

Lombadas causam acidentes e preocupam

que podem fazer vítimas a 
qualquer momento.

De acordo com as 
normas federais, as lombadas 
devem obedecer à resolução 
600 do Conselho Nacional 
de Trânsito (CONTRAN), 
devem obrigatoriamente ser 
sinalizadas e podem ser de 
dois tipos de tamanho. No tipo 
1 devem ter as medidas de 8 
centímetros de altura por 1,5 
metros de largura, no tipo 2 
devem ter 10 centímetros de 
altura por 3 metros de largura, 

ambos com o comprimento 
igual à largura da rua. Devem 
ser utilizadas, somente em 
último caso, para a prevenção 
de acidentes. 

Lombadas em 
desacordo com o padrão 
danificam e desgastam 
severamente o veículo. 
Qualquer dano causado por 
quebra-molas irregulares 
devem ser relatados ao 
CONTRAN. O proprietário 
também pode processar e pedir 
indenização ao poder público.
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Falando durante a sessão ordinária 
realizada no dia 07 de março de 2019, o vice-
presidente da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM) parabenizou o povo carmopolitano e 
a administração municipal pela realização do 
Carnaval de 2019, que para ele superou todas as 
expectativas. 

Marcelo garantiu não ter ouvido críticas ou 
comentários negativos nas redes sociais contra 
a organização da festa. Disse, ainda, que tinha 
uma grande preocupação quanto à realização do 
evento deste ano, mas a população provou ser 
educada e respeitosa. “Sabemos que realmente o 
município encontra-se em grandes dificuldades 
financeiras, com ruas esburacadas, estradas rurais 
intransitáveis, mas o povo entendeu que também 
precisa de lazer”, argumentou o parlamentar. 

Marcelo agradeceu aos organizadores 
da festa, como também aos blocos que dela 
participaram e às equipes de futebol Tupanuara 
e Independente, presentes nos festejos. Também 
agradeceu ao pessoal da Prefeitura, ao prefeito 
Geraldo Antônio da Silva (PSD) e a todas as 
empresas que contribuíram. E fez uma referência 
especial às ações da Polícia Militar, que garantiram 
a paz durante todo o evento, atraindo muitas 
famílias para as ruas, incluindo crianças que se 
sentiram muito felizes. A realização do Carnaval 
em Carmópolis, lembrou o vereador, evita que 
muitos jovens se desloquem para cidades vizinhas, 
diminuindo a ocorrência de acidentes nas estradas 
e outros transtornos para os pais. 

Para o vereador Dirceu da Silva (PSD), 
mesmo com poucos recursos, a Prefeitura 
conseguiu realizar bem o Carnaval, merecendo, 
assim, os elogios do Poder Legislativo. 

O líder do governo na Câmara, vereador 

Geraldo Lucas (DEM) disse que, de fato, o Carnaval 
foi uma bonita festa realizada pela administração, 
um evento de tradição em Carmópolis que vem 
ganhando força, principalmente na atual gestão 
municipal. De acordo com ele, o Carnaval de 2019 
foi realizado com muita austeridade e criatividade. 
Lucas parabenizou o vice-prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) e os secretários envolvidos no 
evento, como também à senhora Dalva, autora 
da marchinha composta em comemoração aos 70 
anos de Carmópolis. “Foi uma festa que promoveu 
a cultura e a cidadania”, argumentou o líder.

José Munir Machado (PSDB) concordou 
com as palavras de Marcelo sobre o Carnaval de 
2019, do qual participou quase todos os dias. Ele 
também não percebeu nenhuma reclamação do 
povo, somente elogios. “As festas são importantes 
para a sociedade e precisam ser realizadas”, 
disse o vereador, deixando seus aplausos aos 
organizadores.

Também o vereador Sérgio Damião Morais 
(PSDB) elogiou o prefeito pela organização do 
Carnaval e o povo, por ter participado da festa com 
muito respeito. 

O líder do bloco do PSDB, vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara, também elogiou 
a população de Carmópolis por ter participado 
do Carnaval com harmonia, muita alegria e sem 
confusões.  

Para o secretário da Mesa Diretora, vereador 
Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho (PSD), 
o Carnaval foi um sucesso e os poucos casos de 
desavenças ocorridos durante o evento foram 
prontamente dissolvidos pelo competente trabalho 
da Polícia Militar. “A administração tomou a 
atitude correta em realizar a festa, mesmo com 
recursos financeiros muito limitados”, acrescentou 
o parlamentar.

As péssimas condições das 
estradas rurais do município de 
Carmópolis de Minas foram motivo, 
mais uma vez, de muitos comentários 
e reivindicações no plenário da 
Câmara Municipal, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 07 de 
março de 2019.

O vice-presidente da Casa, 
vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM) informou que teve a 
oportunidade de percorrer trechos 
da malha viária no distrito de Bom 
Jardim das Pedras e nas comunidades 
de Olhos D’água, Gerais e Bicudo e 
viu que todas as estradas necessitam 
de reparos. Em conversa com 
moradores do distrito, constatou que 
a reclamação é geral. 

Em encontro com o prefeito 
Geraldo Antônio da Silva (PSD), 
Marcelo disse ter feito essa 
reivindicação, ouvindo dele a 
promessa de que naquela mesma 
semana seriam iniciados os reparos, 
começando pela estrada do Bom 
Jardim. O prefeito também ficou de 
promover uma licitação para compra 
de mais uma máquina patrol, em 
vista do serviço que precisa ser feito 
em caráter de urgência.

O vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) lembrou que tem 
cumprido sua função pública, mas 
tem sido muito cobrado sobre o 
estado precário das estradas, que 
estão praticamente intransitáveis. 
Também o mato nas laterais cresceu 
muito, prejudicando a visibilidade, 
colocando em risco motoristas e 
pedestres. Célio disse que não estava 

ali apenas para cobrar do Executivo, 
mas para somar, e que aquela era a 
hora de consertar as máquinas que se 
encontravam estragadas e executar o 
serviço de manutenção.

Sobre a situação das estradas 
rurais, o vereador Dirceu da Silva 
(PSD) revelou que sempre se 
encontra com produtores rurais 
em lojas da cidade e ouve deles 
muitas queixas. Ele pediu atenção 
principalmente para os pontos mais 
distantes do município, comunidades 
menores como Pé do Morro, Mata 
e Paciência, nas quais fica cada vez 
mais difícil o transporte de pacientes, 
principalmente à noite, com riscos de 
quebra de veículos. Ele também citou 
problemas em ruas da cidade e pediu 
ao prefeito que olhe com atenção o 
problema. Citou, também, o grande 
número de mata-burros quebrados e 
revelou ter conversado pessoalmente 
com o prefeito sobre o assunto. 

O líder do governo na 
Câmara, vereador Geraldo Lucas 
(DEM), confirmou que o prefeito 
realizará licitação para compra de 
mais uma motoniveladora (patrol), 
pois a existente no município é 
muito antiga e não compensa mais 
promover serviços de manutenção. 
O plano é colocar as duas máquinas 
trabalhando em dois turnos, tendo 
em vista a extensão de mais de 
mil quilômetros de estradas em 
Carmópolis, que foram muito 
atingidas pelas fortes e contínuas 
chuvas do verão. 

João Francisco Vieira (PSD) 
manifestou sua indignação com o 

estado precário das estradas. Disse 
ter visitado novamente a comunidade 
da Mata e cobrou duramente do 
prefeito ações que possam diminuir 
os transtornos. E lembrou que a 
região da Mata é responsável por 
boa parte da produção de tomates de 
Carmópolis, que precisa ser escoada 
em tempo hábil, já que se trata de 
produto perecível.

Já o vereador José Munir 
Machado (PSDB) afirmou que a 
bancada de situação, que se reúne 
com o prefeito quase todas as 
semanas, está mais apta a conseguir 
soluções, pois o bloco de oposição 
praticamente não fica sabendo do 
que ocorre nesses encontros, mas 
não deixa de cobrar, por meio de 
requerimentos e indicações verbais.  

Onaldo José dos Santos 
(PSDB) engrossou o coro dos 
vereadores sobre os problemas 
encontrados na malha viária 
de Carmópolis, afirmando que 
realmente a reclamação é geral, 
alguns até considerando que não 
deveriam ter sido feitos gastos com 
o Carnaval. 

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) lembrou que a malha 
viária do município é toda interligada 
e muitos usuários residem em locais 
muito distantes, sofrendo ainda mais 
com os problemas. Ressaltou, porém, 
que a crise financeira contribuiu para 
que a Prefeitura não conseguisse 
realizar o serviço de manutenção. 
Para ele essas são dificuldades 
que precisam ser reconhecidas e 
mostradas ao povo.

Volney Henrique 

Daniela (de pé) presta contas na Câmara. 
Trabalho reconhecido pelo Legislativo.

A secretária municipal da Saúde, Daniela Leite Garcia, em 
cumprimento à legislação em vigor, compareceu à Câmara de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão ordinária realizada no dia 07 de março de 
2019, para fazer mais uma prestação de contas periódica de sua pasta. Ela 
apresentou estatística detalhada dos atendimentos e exames realizados 
nas várias especialidades médicas e respondeu a questionamentos dos 
vereadores. O plenário foi unânime em elogiar o trabalho apresentado. 

O vice-presidente da Casa, vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM), elogiou os esforços da Secretaria no sentido de disponibilizar 
o medicamento “Estreptoquinase”, essencial no tratamento de urgência 
a infartados. De acordo com ele, ao disponibilizar o remédio o sistema 
de saúde pública se aprimora, dando mais segurança e garantindo a 
sobrevivência de muitos pacientes.  

O vereador Dirceu da Silva (PSD) agradeceu a disponibilidade da 
secretária e aplaudiu o bom trabalho desempenhado pelo órgão municipal. 
Ele também externou sua alegria pela disponibilização do medicamento, 
fundamental para a eficácia dos primeiros socorros prestados a vítimas de 
infarto do miocárdio, o que, para ele, foi uma boa notícia.

Ao líder do governo na Câmara, vereador Geraldo Lucas (DEM), 
a secretária confirmou que foi apresentado no Consórcio Intermunicipal 
de Saúde dos Municípios da Microrregião do Alto Rio Grande 
(CISMARG), no dia 20 de dezembro de 2018, a Unidade Móvel de 
Castração (Castramóvel), equipamento adquirido com recursos oriundos 
do Ministério Público e Associação de Recuperação e Proteção Ambiental 
(ARPA), que será gerenciado pelo consórcio para implantação do projeto 
de controle da população de cães e gatos dos municípios da microrregião. 
Para execução do projeto será credenciada uma clínica veterinária que 
fará todos os procedimentos de castração de cães e gatos. A unidade 
móvel visitará os municípios conforme cronograma que será enviado 
às secretárias de saúde. A prioridade serão os cães e gatos de rua, que 
após o procedimento serão acompanhados por 3 dias e devolvidos à rua 
novamente. Em Carmópolis a previsão mensal é de castrar 36 cães e 6 
gatos, ao custo de R$ 6 mil.

O vereador João Francisco Vieira (PSD) aproveitou a presença da 
secretária para reivindicar a visita de um pediatra, pelo menos uma vez por 
mês, ao distrito de Bom Jardim das Pedras, em vista das dificuldades das 
famílias em conseguir encaminhar as crianças para consultas na cidade.

José Munir Machado (PSDB) parabenizou a secretária e sua equipe 
pelo belo projeto desenvolvido na área da Saúde, setor essencial para a 
geração do bem estar da população.

Onaldo José dos Santos (PSDB) destacou que não existem 
reclamações, por parte da população contra o trabalho da Secretaria 
da Saúde, o que, para ele, prova a eficiência do serviço. O parlamentar 
elogiou o sistema de atendimento que foi estendido até o horário noturno, 
beneficiando pessoas que não dispõem de tempo durante o dia para 
tratamento de saúde, por conta de seus compromissos profissionais.

Baseando-se nos dados estatísticos apresentados pela secretária, 
segundo os quais muitas modalidades de atendimento são possíveis por 
meio de intercâmbio com cidades vizinhas, o vereador Sérgio Damião 
Morais (PSDB) perguntou quais serviços o setor de saúde de Carmópolis 
oferece a pacientes de outras cidades. Em resposta, Daniela informou 
que Carmópolis é referência em mamografia digital e obstetrícia e que 
presta esses serviços a pacientes de cidades próximas, mas que o perfil do 
município é voltado para a atenção básica, gerindo melhor seus recursos 
financeiros ao adquirir de outras cidades os serviços de que precisa.

Para o vereador Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho (PSD), a 
periódica prestação de contas da Secretaria da Saúde é muito importante 
para o Legislativo, pois fornece informações aos vereadores, ajudando-os 
a cobrar do Executivo o que for necessário para a melhoria do serviço.

Concluindo, Daniela afirmou que é possível melhorar o serviço de 
saúde pública, diminuindo custos e oferecendo atendimento em tempo 
hábil aos pacientes.

O presidente do Legislativo, vereador Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD), fechou as manifestações, agradecendo a secretária pelas 
explicações e informações complementares oferecidas aos vereadores e 
colocando a Casa à disposição da Secretaria, sempre que isso se fizer 
necessário.

Plenário alerta sobre estado 
crítico das estradas rurais

Secretária da Saúde
presta contas na Câmara

Carnaval de Carmópolis
 recebe elogios dos vereadores


